

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront plus avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine :—Le progrès des missions.—La République au Brésil.—Monseigneur Satolli à Québec.—

Chemin de fer en Terre-Sainte.

Causerie agricole :—Propos d'Etable. (Suite).—Alimentation des vaches.

Sujets divers :—Mauvais chemins.—Un œuf par jour pendant tout l'hiver.—Du succès en agriculture.—Sagesse agricole.—La Société d'Industrie laitière de la Province de Québec.

Choses et autres :—Goutte chez les poules.—Pèlerinage en Terre-Sainte.—Le temps de peindre les maisons.—Cercle agricole.—Jacques Cartier.

Recettes :—Bonne recette pour réparer le caoutchouc.—Remède bien simple contre les brûlures.—Pour prévenir la chute des cheveux.

Malgré l'appel à tous nos abonnés de payer leur abonnement cet automne, il en est encore qui n'y ont pas répondu. Que ceux là ne soient pas étonnés si nous neons de rigueur envers eux s'ils prolongent encore ce retard au-delà de cette saison.

REVUE DE LA SEMAINE

Le progrès des missions.—On lit dans le *Moniteur de Rome* :

Nous venons de parcourir avec un intérêt particulier l'*Annuaire des Missions* pour l'année 1889. La marche ascensionnelle du catholicisme s'y accuse avec netteté.

Le régime sage et ferme de Léon XIII, ses dons à la Propagande, l'impulsion plus vigoureuse qu'il a imprimée aux œuvres d'apostolat, ses réformes, l'établissement de

maisons internationales à Rome, le mouvement européen, qui s'étend comme une influence conquérante sur le monde, voilà autant de causes extrinsèques qui ont accéléré et agrandi l'expansion catholique.

Ce courant ne pourra que croître en profondeur et en intensité. L'apostolat chrétien est de plus en plus considéré comme la garantie indispensable de la civilisation, qui, après être descendue de l'Orient, y remonte par la force des lois historiques et l'énergie native du christianisme. En même temps que nous feuilletons l'*Annuaire des Missions*, nous avons reçu la statistique faite par l'Angleterre de l'état du christianisme dans les Indes anglaises.

Les autorités y reconnaissent que ce qui aide le plus à l'extension du mouvement européen, c'est l'apostolat des missions. On y cite le mot d'un gouverneur : " Les missions, disait ce témoin impartial, ont mieux assis l'influence de l'Europe dans les Indes, que tout le travail de l'administration anglaise."

Ce témoignage est celui de tous les colonisateurs. Lavigerie, Massin et leurs émules valent des armées. Le jour viendra où, après avoir persécuté les religieux, les cabinets offriront une prime aux congrégations qui offriront le plus gros contingent d'apôtres. Seule l'Italie officielle résiste à l'évidence est suit les chemins de la mort. Elle reviendra, mais ce sera peut-être trop tard.

Or, en comparant ces données avec celle du premier annuaire, publié en 1886, ont trouvé que l'accroissement de la population catholique constaté, pendant ces trois années, dans les pays des missions, c'est-à-dire là où il n'y a que des évêques titulaires, préfets ou vicaires apostoliques, a été de 815,314 âmes. Ce chiffre total se répartit de la manière suivante : Augmentation en Europe, 118,553; en Asie, 87,113; en Afrique, il y a une diminution apparente 19,859; (cette diminution n'est qu'apparente, attendu que l'*Annuaire des Missions* pour 1889 a supprimé